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Presidente  

Bene. Prima di iniziare i lavori del Consiglio, la II 

Commissione chiede di inserire un nuovo punto all'ordine del 

giorno “Istituzione fiera mercato San Giorgio in Loseto, il 

21/4/2024, dalle ore 6 alle ore 14”. Questo punto lo accettiamo 

poi per la discussione. 

 

Presidente  

Primo punto iscritto all'ordine del giorno “Criteri per la 

concessione d'uso annuale dell'impianto sportivo e ludico -

ricreativo senza rilevanza economica “Leo dell'Acqua” in Bari – 

Carbonara”. Consigliere Cascione, vuole intervenire? Sì. 

 

Consigliere Cascione 

Buongiorno, Presidente, Direttore. Volevo chiedere di 

anticipare un punto dell'ordine del giorno, vorrei anticipare 

comunicazioni, giusto per andare in ordine, perché le 

comunicazioni di solito…  

 

Presidente  

Allora, se siamo d'accordo con la proposta del Consigliere 

Cascione, mettiamola ai voti per alzata di mano.  

All'unanimità. 

Quindi anticipiamo il punto delle comunicazioni. A questo punto 

votiamo anche adesso per l'accettazione e la discussione del 



punto presentato dalla II Commissione “Istituzione fiera 

mercato”. 

Anche qui possiamo andare per alzata di mano. 

Quindi, in calce, in coda agli altri punti discuteremo anche 

della istituzione di questa fiere.  

 

Comunicazioni 

 

Presidente  

Comunicazioni. Comincio io. Vi aggiorno sullo stato dell'arte 

di diversi cantieri che sono aperti sul Municipio 4. Per quanto 

riguarda il cantiere di via Livatino, il termine dei lavori era 

previsto il 24-12-2023. In realtà, in seguito a 35 giorni di 

sospensione, a causa di agenti atmosferici avversi e a 

imprevisti legati ai sottoservizi Enel AQP e fibra ottica è 

stato necessario, come dicevo, sospendere le attività. 

Chiaramente per ogni sospensione c'è un verbale di sospensione, 

poi ripresa lavori. Secondo le previsioni dell'ingegnere RUP 

del progetto, che ho sentito ieri, la fine dei lavori è 

prevista per la fine di questo mese. Via Principessa Iolanda, 

la mia ultima interlocuzione risale al 3 aprile 2024, con la 

dottoressa Racioppi, la quale mi diceva che attendeva la 

determina di indizione della gara. Ho provato a sentirla anche 

prima del Consiglio per avere un aggiornamento più recente, ma 

evidentemente non aveva la possibilità di rispondermi al 

telefono. Lei mi ha detto, la dottoressa, che il 3 aprile, cioè 



una settimana fa attendeva la determina di indizione della 

gara. Questa è la comunicazione. Campo Leo dell'Acqua, 

aggiornamento. Insieme abbiamo fatto un sopralluogo e nel 

frattempo chiaramente i lavori stanno continuando. È stata 

tutta stesa l'erba sintetica, fatto la tracciatura dei campi. A 

seguire, poi, sarà posizionata la rete para palloni. Per quanto 

riguarda, invece, l'area verde, sono stati montati le 

attrezzature ginniche, sono stati montati anche i giochi e le 

panchine. Piazzetta Pantanelli, ieri mattina ho fatto, così, un 

giro, poi ho sentito anche il RUP, comunque da quello che ho 

visto, da quello che poi mi ha detto anche il RUP vi do il 

seguente aggiornamento: stanno completando la pavimentazione 

pedonale, a seguire sarà poi posizionata quella antitrauma e 

poi gli arredi e i giochi che sono stati ordinati e si spera 

che arrivino nelle prossime settimane. È stata anche fatta 

predisposizione impiantistica, illuminazione pubblica, 

videosorveglianza, rete idrica per l'impianto di irrigazione e 

la tracciatura dei cordoli. Come sapete, 6 giorni fa è stata 

rimossa la cabina Enel, quella cabina, la richiesta di quella 

rimozione… al cimitero, sì, la cabina antistante il prospetto 

della Necropoli di Ceglie. La richiesta di quella rimozione ha 

una storia molto lunga e a me piace riconoscere anche il lavoro 

e l'impegno, la testardaggine di alcune persone che allora 

facevano parte… adesso non mi viene il nome, aiutami Vincenzo, 

grazie, Commissione Pastorale Butterrito, perché, diciamo, il 

seme è nato in seno alla Commissione, che ha desiderato 



ardentemente ridare, restituire bellezza a quel prospetto, 

quindi con la rimozione. Diversi mesi fa è stata allocata la 

nuova cabina nella stradina adiacente il cimitero e la 

settimana scorsa la rimozione. Nel frattempo che cosa era 

successo? Che era stato individuato sin da subito, in molti, in 

diversi, si era concordi nell'individuare quello spazio per 

allocare una teca per ospitare il Carro Trionfale. Poi era 

stata presa in considerazione un nuovo terreno, un nuovo sito 

posizionato di fronte. Adesso si sta ritornando sull'ipotesi, è 

ancora un'ipotesi, di posizionare la teca per il Carro 

Trionfale, che nel frattempo è stato realizzato in America, è 

stato realizzato da un benefattore, dal Signore Nicola Clarizio 

e lui attende che sia pronto il ricovero per il Carro, per poi 

provvedere alla spedizione dello stesso. Nel frattempo, quindi, 

si sta ipotizzando, tornando all'idea iniziale, di poter 

allocare questa teca nel piazzale antistante, ma chiaramente si 

è in attesa, non è notizia certa, perché trattandosi di un 

piazzale con un prospetto storico, c'è da acquisire il parere 

positivo da parte della Sovrintendenza, quindi siamo in attesa, 

si è in attesa di questo riscontro da parte della 

Sovrintendenza, per essere corretti. Nel frattempo, stamattina, 

hanno incominciato dal cimitero di Carbonara con gli interventi 

di derattizzazione e deblattizzazione e antilarve. A seguire 

procederanno, poi, nelle altre necropoli del nostro Municipio. 

Credo di aver detto tutto. Do la parola a voi per le 

comunicazioni. La parola alla Consigliera Annalisa Favia. 



 

Consigliera Favia 

Buongiorno a tutti. In occasione della Giornata della Terra 

2024, durante l'incontro della Consulta della scuola di cui 

faccio parte, insieme al Consigliere Burdi, si è deciso, anche 

in vista dell'esperienza positiva dello scorso anno, di 

predisporre l'evento il 22 aprile prossimo. Verranno nello 

specifico coinvolte tutte le classi terze, quarte e quinte 

delle scuole primarie del nostro Municipio. Verranno riproposti 

anche lì, Happy Point, ovvero gli angoli di gioco realizzato 

con materialo di riciclo. Questo, a rinforzo della raccolta 

differenziata nel Municipio 4, partita il 23 gennaio scorso, di 

cui riceviamo, notevolmente e spesso feedback positivi da parte 

della dirigenza AMIU per il corretto conferimento. Grazie, ho 

finito.  

 

Presidente  

Grazie alla Consigliera Favia. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Intanto buongiorno a tutti e grazie. Posso approfittare delle 

comunicazioni per chiedere, se possibile, perché ho letto i 

punti all’ordine del giorno, al punto 7 all'ordine del giorno 

c'è l’ordine del giorno presentato dal Consigliere Nicola 

Quaranta, relativamente alla intitolazione di un, qui dice 



“Piazza Umberto in memoria di Mimì Bellomo”. Nicola, se 

possibile, ritirarlo il punto. Nelle comunicazioni… vabbè, 

chiedo scusa, va bene, come non detto. 

 

Presidente  

Chi si è prenotato per le comunicazioni? Cascione? No. Nicola 

Quaranta, la parola a Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie. Buongiorno a tutti. Le mie comunicazioni, ancora una 

volta, non possono non partire dal farvi riscontrare che per 

l’ennesima volta non abbiamo pubblico. Questa volta, 

addirittura, abbiamo l'aggravante che io sento il dovere, 

almeno di informare gli altri Consiglieri, che nella Conferenza 

Capigruppo abbiamo dovuto quasi litigare con lei, Presidente, 

per fare inserire la voce “Comunicazioni”. Abbiamo anche 

accolto la sua tagliente ironia, quel giorno, però poi alla 

fine dobbiamo fare la battaglia per mettere le comunicazioni. 

Il che la dice chiaramente quanto sia alta la sua 

predisposizione al confronto e cioè: nulla. Va bene. Avevo 

promesso che le mie comunicazioni partivano sempre col bagno 

pubblico di Ceglie, oggi mi astengo perché poi ne discuteremo 

dopo, anzi mi sento già di esprimere una considerazione ed è 

quando si dice che “la montagna ha partorito il topolino”. In 

questo caso forse nemmeno possiamo dirlo, forse ha partorito un 

animale ancora più piccolo del topolino. Va bene. Vorrei un 



attimino evidenziare, diciamo, alla vostra attenzione, i lavori 

che si stanno svolgendo in Piazza Umberto, dove sicuramente 

qualcuno stasera dirà il progetto, non progetto e io poi sfido 

che mi si dimostri quando noi abbiamo dato il nostro parere su 

quel progetto. Perché noi su quel progetto non abbiamo dato 

parere. Ma al di là di questa polemica, che può essere anche 

sterile perché lascia il tempo che trova, cioè la cosa che fa, 

diciamo, che io sento il dovere, proprio, intimamente, di 

denunciare, è che si stanno spendendo un sacco di soldi 

pubblici e non si guadagna un posto auto, non si guadagna un 

parcheggio, dove tra tutti i problemi di questo Municipio, 

molto probabilmente quello più grave, almeno per i quartieri di 

Carbonara e Ceglie, è quello del parcheggio. Noi spendiamo 

tanti soldi pubblici per abbellire la piazza, se abbellita 

sarà.  Ma quello, poi, è una questione soggettiva, però la 

questione oggettiva è che noi non guadagniamo un posto auto e 

andiamo a spendere 3.200.000 euro. Allora, io questa cosa, 

veramente, a me fa bollire il sangue. Poi c'è un'altra cosa 

riguardo quei lavori, lo voglio denunciare pubblicamente, 

perché sarà un mio problema, non avendo competenze tecniche, 

qualcuno ha tentato pure di spiegarmelo, ma non è stato così 

bravo da farlo capire a una mente ottusa come la mia. E mi 

riferisco alla raccolta delle acque piovane. Cioè quando mi si 

dice che dopo si sarà effettuato, nella mia ignoranza capisco 

che prima si va a operare sotto terra e poi sopra. Invece qui 

sembra che succeda il contrario, il dato di fatto, e quello 



nessuno può contestare, che alla prima pioggia che abbiamo 

avuto, abbiamo avuto un ristagno di acqua, all'angolo di Corso 

Vittorio Emanuele, che è stato 3/4 giorni lì. Acqua che 

logicamente, poi, dà anche cattivo odore e cioè lì stiamo 

spendendo un sacco di soldi, non guadagniamo un posto auto, non 

risolviamo il problema delle acque, per che cosa li stiamo 

spendendo questi soldi? Non lo so. Allora, questa cosa ce la 

dobbiamo pure dire, perché forse, è vero, siamo in scadenza 

ormai, dobbiamo andare a casa, però forse qualcosa si potrebbe 

ancora fare, forse potrebbe ancora fare, perché per me, io 

ripeto, questa cosa mi manda fuori di testa. Mi manda fuori di 

testa, cioè lì, che veramente, con quei soldi avremmo potuto 

qualche posto auto, ora non mi azzardo nei numeri ma 

sicuramente non meno di 30, andando a risagomare i marciapiedi, 

noi, invece, non guadagniamo un posto, continuiamo ad avere il 

problema dell'acqua, vabbè, se così deve andare, così vada. 

Tanto sono tutte cose che abbiamo detto e ridetto. 

Ordine del giorno presentato da voi, per quanto riguarda lo 

smantellamento della linea filobus e annessa sottostazione, ad 

oggi nulla. Nel frattempo a Bari sembra che si trovino i fondi 

per avviare il BRT e invece da noi dobbiamo tenerci questa 

schifezza, perché poi bisogna anche chiamarle per nome le cose. 

Questa è una schifezza sotto tutti i punti di vista. 

Innanzitutto sotto il punto di vista, diciamo, funzionale, 

perché i nostri marciapiedi, grazie a Dio, non è che siano 

particolarmente larghi e occuparli anche con i pali 



dell'impianto filobus è un problema serio. Ma non solo per chi 

deambula, per chi è costretto a una carrozzina, ma anche per la 

mamma con il passeggino, con la signora che usa il carrello 

della spesa. È un problema anche a causa dei pali della 

filovia. La sottostazione lì, che occupa uno che benissimo 

potrebbe essere adibito a piazza, ad aumentare lo spazio della 

piazza, ci teniamo quella sottostazione lì e poi, secondario, 

ma non meno importante, anche la considerazione di natura 

estetica, visto che molte volte avete fatto riferimento al 

bello, io non so quanto non vi faccia… chiedo scusa se uso di 

nuovo questo termine un po' forte, quanto non vi faccia schifo 

alzare gli occhi e vedere quei fili lì, che oltretutto non 

servono a nulla. Anche lì, niente. Passaggio a livello, che 

abbiamo visto tutti che addirittura nel Piano triennale ora 

sono andati nella terza annualità, cioè non c'è nessuna 

intenzione da parte di questa Amministrazione di affrontare con 

serietà il problema dei passaggi a livello. Nel frattempo 

Carbonara e Ceglie continuano a essere soffocati. Diciamo che è 

un problema molto serio, un problema forse più grande di noi, 

però come io le ho detto tante volte, Presidente, lei non ha 

l'obbligo di risolverli i problemi, perché obiettivamente sono 

problemi di difficile soluzione, però ha l'obbligo di porli con 

forza. Io vorrei sapere, lei da quanto tempo non incontra il 

Sindaco, la Giunta, le Ferrovie Sud Est per affrontare, per un 

aggiornamento, per un rafforzativo di questa problematica che è 



serissima. È serissima. Siamo riusciti, dopo tanto, a far 

montare un impianto, tipo un semaforo, un segnale di… 

 

 

 

Presidente  

Consigliere, le chiedo di avviarsi alla conclusione perché sta 

parlando già da 8 minuti. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

E abbiamo dieci minuti. Cinque ne abbiamo? Va bene, va bene, 

sì, raccoglieremo anche questa cosa. Cioè, deve per forza 

finire, purtroppo, così. Stavo cercando di porre all'attenzione 

dei problemi seri, va bene, mi avvio a conclusione. Le dico, 

velocemente, qui mi ero segnato altre cosette, tipo cos'è anche 

meno importante sicuramente del passaggio a livello, che però 

la dicono lunga sulla conduzione di questo Municipio. Cioè, 

dico l'ultima, che mi ero segnato, noi abbiamo un nostro 

cittadino, che lei ha incontrato, giusto per chiarezza, un 

nostro concittadino allievo di Eduardo De Filippo, che è 

apprezzatissimo a livello sicuramente della città di Bari, ma 

forse a livello dell'intera Italia, nel IV Municipio non ha 

avuto mai un riconoscimento. Fino a due mesi fa l'Assessore 

Ines Pierucci, lo ha insignito di un altro premio, ma qui, nel 

IV Municipio non è stato mai attenzionato. Oltretutto, aveva 

messo a disposizione le sue enormi competenze per, 



gratuitamente, gratuitamente aveva messo a disposizione le sue 

grandi competenze, per fare una scuola di teatro. Anche lì non 

è stato facilitato in alcun modo, per non dire che è stato 

addirittura osteggiato. Vabbè, devo chiudere e chiudo. Credo 

che gran parte delle responsabilità di quello che ci siamo 

appena detti e di tutte le storture e i disagi che questo 

Municipio deve vivere, Presidente, io le addebito a lei. 

Ripeto, le addebito a lei perché non le ha volute nemmeno 

affrontare. Forse non ha avuto il tempo, perché il peccato 

originale, secondo me, spero che non dica che vado sul 

personale, perché io sul personale non vado e non mi interessa, 

è che lei dall’inizio ha scelto di dedicarsi al Municipio a 

mezzo servizio. Un Municipio per essere condotto egregiamente, 

va condotto a doppio servizio. Cioè, uno veramente deve 

dedicare, non voglio dire 24 ore, perché sarebbe assurdo, ma 

almeno 12 ore al giorno, 13 ore al giorno, 14 ore al giorno le 

deve dedicare per poter andare a ottenere qualcosa. Lei, 

invece, benissimo, ha scelto di stare qui a mezzo servizio, 

svolge il compitino, dà il parere nei tempi giusti, poi il 

problema è che in questo Municipio non si può vivere. Basta 

affacciarsi dalla nostra sede e andare sulla strada, la strada 

è ormai impercorribile, soprattutto per i mezzi a due ruote è 

impercorribile. Cosa fa lei nel frattempo? Non lo so. Grazie. 

 

Presidente  



Grazie al Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Burdi e Cascione, andiamo in ordine alfabetico. 

Burdi. Consigliere Burdi, la parola a lei. 

 

 

 

Consigliere Burdi 

Buongiorno, Presidente, Dirigente e Consiglieri tutti. Per 

quanto riguarda le comunicazioni, le mi personali 

comunicazioni, vorrei avere, laddove ci siano, perché in una 

chat del “Porta a porta” volevo avere un po' un riscontro 

dall’avvio del “Porta a porta” iniziato il 23 gennaio nel 

Municipio, anche per capire come sta andando il tutto. Ne 

avevamo parlato in una chat con il Direttore generale e il 

Presidente, ma se eventualmente, anche con una mail, un mezzo 

scritto, potessimo avere un riscontro effettivo e non verbale, 

sarebbe cosa gradita. Quindi, la mia prima richiesta è sapere 

se ci sono questi aggiornamenti sulla via del “Porta a porta”. 

Come seconda comunicazione, vi ringrazio, Presidente per aver 

fatto un po' di chiarezza e di trasparenza, in riferimento alla 

cabina Enel e della questione allocazione Carro Trionfale a 

Ceglie. Una questione che personalmente mi lega, in effetti, 

anche nel mio Piano programmato personale, avevo indicato come 

punto fondamentale del mio mandato, che ormai volge al termine, 

l’allocazione del Carro Trionfale a Ceglie. Non abbiamo bisogno 

di prenderci dei meriti, ma è corretto che si faccia chiarezza 



in questo e che si veda una linea d'arrivo. Io personalmente, e 

ritengo l'intero Municipio, l'intero Consiglio Municipale, mi 

auguro possa vedere la fine di questa lunga storia di 30 anni, 

fermo restando che comunque anche noi come Consiglio Municipale 

abbiamo deliberato uno studio di fattibilità, di 

riqualificazione dell'intera area necropoli, annettendo adesso 

anche l’allocazione del Carro Trionfale. Quindi, diciamo, 

questo era un punto che volevo evidenziare. Per quanto riguarda 

l'igiene urbana e il decoro urbano, con l’avvio della 

differenziata sono stati installati questi cestini gettacarte 

in tutto il territorio, cosa che tutti quanti noi rivendicavamo 

da inizio consiliatura. Bene. Bene l'installazione. Dicevo, 

bene l'installazione dei cestini, di questi cestini getta 

carte, ma la frequenza, così come evidenziava la collega 

Abbinante, non è dato sapere quale possa essere la frequenza di 

svuotamento di questi cestini, che molto spesso sono anche 

adibiti per allocare altri tipi di rifiuti. Per la questione 

campo sportivo ed impianto polisportivo, dove, comunque, tutti 

quanti noi, l'aspetto fondamentale è che tutto il Consiglio 

Municipale aveva deliberato ad unanimità l'impegno, nei 

confronti del Sindaco, di individuare una zona dove sistemare, 

dove far sorgere questo impianto polisportivo, dove  il nostro 

territorio è privo, a seguito della chiusura dell'impianto Leo 

dell'Acqua che comunque ora verrà adibito non più per un 

impianto polisportivo con calcio a 11, quindi, al momento, pur 

avendo deliberato ad unanimità l'intero Consiglio, non abbiamo 



alcuna informazioni. Per quanto riguarda quanto detto anche dal 

Consigliere 40, per quanto riguarda i lavori di 

riqualificazione di Piazza Umberto, mi piacerebbe eventualmente 

confrontarmi anche con il Direttore dei lavori, fare un 

sopralluogo, anche per capire la ratio sugli accessi per i 

diversamente abili e l'inizio dove per i diversamente abili c'è 

un accesso però poi non c'è una prosecuzione sul marciapiede. 

Piazza Umberto, sto parlando dei lavori di riqualificazione di 

Piazza Umberto, eventualmente se il Direttore dei lavori possa 

venire qui anche attraverso un incontro, ma non con noi, non 

con noi. Personalmente non ho avuto nessuna comunicazione 

ufficiale, non c'era la parte politica era soltanto la parte 

tecnica. Quindi, questa cosa qui, se è possibile, anche 

congiunta con… per capire quali sono gli stati di avanzamento 

di lavoro e per quegli accessi dei diversamente abili cosa si 

intende, come intendono proseguire. Ultimo, ma non per ultimo, 

tendo a ribadire la questione della manutenzione straordinaria 

delle strade. Sì, il nostro Sindaco si fa le dirette alle 23 di 

sera, su strade. Io vi ricordo che nel IV Municipio è deceduta 

una persona, è deceduta un'anima innocente, probabilmente e noi 

come… io come facente parte della Commissione Lavori Pubblici, 

ma probabilmente anche l'intero Consiglio, stiamo richiedendo 

da anni il rifacimento di determinate strade. Si tende sempre a 

procrastinare e quindi qui mi sto riferendo su Via Umberto, su 

via Vittorio Veneto e via Vincenzo Roppo. Via Vittorio Veneto 

fondamentalmente a Carbonara e via Vittorio Veneto a Ceglie, 



dove l'Amministrazione si era impegnata ufficialmente a 

ripristinare la pavimentazione stradale, a conclusione dei 

lavori di Piazza Diaz. I lavori di Piazza Diaz sono terminati a 

dicembre del 2020, oggi è 10 aprile e la manutenzione 

straordinaria in quella zona non è stata effettuata, nonostante 

le nostre reiterate richieste. Quindi, invito, eventualmente, 

il nostro Sindaco a farsi una diretta anche su quelle strade, 

per poi avere, finalmente, la pavimentazione rifatta dopo 5 

anni. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Bordi. La parola al Consigliere Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Grazie, Presidente. In merito alle comunicazioni del 

Consigliere Quaranta e Burdi, diciamo che sono anche 

coincidenti in alcune situazioni. In merito ai lavori in Piazza 

Umberto l'abbiamo visto più volte in Commissione, anche in 

congiunta con l'Assessore Galasso e l’ingegnere Laricchia, che 

ha spiegato, proprio in maniera specifica le varie fasi dei 

lavori. Abbiamo visto, anche nello specifico, il progetto. Le 

caditoie, infatti, tant'è vero che sono predisposte, già la sua 

impronta, però non sono state installate perché l'impianto 

viene fatto, viene scaricato a monte, quindi, praticamente, 

l'impianto di acqua piovana è presente all'incrocio di Via Ugo 

Foscolo e all’incrocio di Via Ospedale di venere, perché 



scarica su Via Ponte, cioè quella è un'unica condotta. 

Chiaramente, se la caditoia sta a una quota più alta, non si 

può riammettere la caditoia senza avere la tubazione, 

altrimenti rimarrebbe lì l'acqua, perché non è stata ancora 

realizzata. La tubazione verrà fatta sotto il livello della 

strada, quindi, praticamente sarà fatta a fine, che dovrebbe 

essere – no? – la carreggiata stradale chiaramente, cioè il 

tronco viene messo, diciamo, nella carreggiata stradale, nella 

proiezione. Quindi, viene fatta successivamente perché se non 

si realizza a monte la tubazione, non si può realizzare la 

prima caditoia, perché hanno cominciato dalla quota più alta, 

cioè quando venne l'Assessore, spiegò, praticamente, che 

abbiamo iniziato all'angolo di Via Vittorio Veneto, a finire a 

Via Ugo Foscolo, perché anche le quote della fogna, sia quella 

nera, che quella bianca, la quota più alta è via Vittorio 

Veneto. Quella più bassa è praticamente via Ugo Foscolo, in 

base alle pendenze. Quindi, se io faccio la prima caditoia su 

Corso Vittorio Emanuele, diciamo così, che è la quota 

intermedia, se non sta fatto il collegamento alla quota più 

bassa, l'acqua non può defluire, cioè rimarrebbe lì, Ecco 

perché non è stata fatta. In merito, invece, al sopralluogo che 

hanno fatto venerdì, hanno fatto il sopralluogo sia la Polizia 

locale che l'IVOP, perché è stata segnalata, anche da noi, come 

Commissione, la problematica degli scivoli, perché sia gli 

scivoli per i disabili che sia il passaggio pedonale, vengono 

fatti impostazioni diverse, però vengono fatte anche dall'altro 



lato. Siccome l'attuale postazione degli scivoli non combacia 

con quello del progetto, quindi nei prossimi giorni, la Polizia 

locale ha fatto un verbale all’IVOP, dove saranno fatte le 

strisce gialle, proprio per distinguere quelle vecchie da 

quelle nuove. Questo è quello che hanno riscontrato l’altro 

giorno. Chiaramente, se i lavori sono in corso, se non 

finiscono, purtroppo le difficoltà le abbiamo viste tutti, 

cioè, ci sono tante di quelle difficoltà. Stanno lavorando in 

maniera veramente abbastanza minuziosa e praticamente loro non 

stanno creando molti disagi, perché loro avrebbero dovuto 

chiudere tutta la carreggiata, per lavorare in maniera più 

agevole e tutto il resto. Abbiamo avuto le polemiche 

all’inizio, volevano iniziare a dicembre e poi le hanno 

trasferite a gennaio. L’ordinanza l’hanno modificata, quindi, 

voglio dire, loro stanno facendo di tutto, per creare meno 

disagio possibile alla cittadinanza. Cioè non chiudono la 

carreggiata e il transito delle macchine, ma chiudono soltanto 

il pezzo che stanno lavorando, come lo stiamo vedendo tutti.  

Questa è la spiegazione. Questo è quello di cui siamo a 

conoscenza relativamente ai lavori di Piazza Umberto. L’unica 

cosa che dico, anche per la questione del passaggio a livello, 

la questione filobus, noi abbiamo avuto diverse volte, sia 

l’Assessore che l’ingegnere Laricchia, che praticamente sono i 

due personaggi che sono tenuti a portare avanti le 

progettazioni e tutto quanto. Io non voglio dire, però, quando 

viene qui l’ingegnere Laricchia e l’Assessore, chiunque sia, 



cioè noi dobbiamo insistere tutti insieme. Non me la sento di 

caricare questo peso sulla Presidente. Non voglio prendere 

parte della Presidente, però credo che dobbiamo fare un lavoro 

di squadra, perché se noi chiediamo la cosa, per la comunità 

non è che è una cosa nostra personale, cioè i filobus non è che 

esistono da ora, sono oltre 25 anni, 20 anni. Cioè la questione 

dei PL è una cosa atavica.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Cascione 

È peggiorata, ma non è stata una volontà… 

 

Presidente  

Scusate, non è una conversazione libera. 

 

Consigliere Cascione 

Non è una volontà nostra, purtroppo sappiamo benissimo perché 

hanno modificato gli orari e tutto quanto. Credo che stiamo 

prendendo una direzione abbastanza negativa. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? Per una 

replica il Consigliere Burdi, prego.  

 

Consigliere Burdi 



Sì, consentitemi giusto una replica al Consigliere Cascione. 

Assolutamente non è nessuna questione personale nei confronti 

né di Cascione né della Presidente, ma è un qualcosa che va 

detto. Per quanto riguarda la questione Piazza Umberto, non mi 

riferivo, probabilmente sono stato io infelice nell'esprimermi, 

nella diversa allocazione degli accessi per i diversamente 

abili, tra i due marciapiedi, il marciapiede esterno e il 

marciapiede interno alla piazza, ma bensì l'accesso è 

diversamente abile, quindi con il linguaggio Braille, dovrebbe 

continuare all'interno del marciapiede. Era questa la mia 

richiesta, ecco perché richiedevo, eventualmente, un incontro 

con il Direttore dei lavori, se questo percorso per i 

diversamente abili continui all'interno del marciapiede. 

Capisco benissimo che cammin facendo, e mi auguro che sia 

fatto, che poi gli accessi dei diversamente abili debbano 

avvenire in maniera perpendicolare. Questo è il minimo, non si 

va a montare una polemica per questo, perché i lavori sono 

ancora in corso. Ma l'accesso dei diversamente abili deve 

continuare, quindi con il linguaggio Braille, deve continuare 

anche all'interno del marciapiede, posto internamente, lungo il 

marciapiede che si sta riqualificando, altrimenti è un lavoro 

che non serve, non serve a nulla, così come quei lavori fatti 

all'inizio di Consiliatura del PEBA, dove è stato fatto 

l’accesso per i diversamente abili, ma poi quel linguaggio 

Braille non è continuato all’interno del marciapiede.  

Probabilmente c'è una giustificazione, perché non si è 



riqualificato l'intero marciapiede, ma ora che stiamo 

riqualificando l'intera Piazza Umberto, fare soltanto l'accesso 

è un lavoro fatto a metà, quindi è nostro compito e dovere, 

dico io, andare ad evidenziare quel qualcosa che eventualmente 

si può migliorare. Invece, per quanto riguarda la questione dei 

passaggi a livello, è normale, è fuori di ogni logica che la 

questione esisteva, ma negli ultimi tre anni, quattro anni, a 

seguito dell'incidente sulla BAT Corato – Andria, i tempi di 

attesa sono di gran lunga aumentati e allargati. Non dobbiamo 

dire che il problema… il problema è sentito maggiormente perché 

i tempi di attesa, si è andato ad automatizzare un sistema di 

PL con tempi di attesa molto, ma molto più lunghi. Lo sappiamo 

tutti che negli ultimi tre anni i tempi di attesa sono questi. 

Capisco che la problematica non è risolvibile in uno schiocco 

di dita, ma è compito nostro andare a sollecitare 

quotidianamente, ciascuno per le sue competenze, ciascuno per 

le sue competenze. Quindi, se io, a maggior ragione la 

Presidente, tutto quanto il Consiglio, deve spingere 

unitariamente per la per la risoluzione di questo problema. 

Quindi, da parte mia è normale che si deve, da parte nostra è 

normale che si deve andare ad enfatizzare il problema quando un 

problema così sentito viene spostato nel Piano delle opere 

pubbliche triennali al 2026, significa spostare, lanciare il 

sasso più in là possibile e quindi spostare il problema. Tutto 

qui. 

 



Presidente  

Grazie al Consigliere Burdi. Una replica al Consigliere 

Cascione. 

 

 

Consigliere Cascione 

Grazie, Presidente. In merito al rifacimento del manto 

stradale, venerdì, nel sopralluogo, l'ingegnere Arborea 

praticamente ha detto che ha avuto l'incontro anche con Enel, 

Acquedotto e i vari sottoservizi, tanto è vero che in questo 

momento stanno facendo i lavori ancora su Via Vittorio Veneto, 

qui a Carbonara. A Ceglie del Campo abbiamo avuto una nota di 

risposta anche dall’IVOP, dove loro non l'hanno fatto il manto 

stradale perché anche Via Vittorio Veneto e parte delle 

traverse sono interessate dai sottoservizi di Acquedotto. Non 

li hanno ancora fatti, l'Acquedotto ha rinviato i lavori. Il 

problema, così come stamattina un nostro concittadino ha fatto 

un post su Facebook, su Corso Alcide de Gaspari, dove hanno 

fatto l'asfalto proprio nella zona che hai citato prima, lo 

hanno nuovamente rimosso, scarificato il manto stradale. Perché 

sono due sottoservizi diversi, non so perché, forse hanno fatto 

una piccola modifica per fare degli allacci e hanno rifatto la 

scarifica e devono rifare il manto stradale. Ogni tanto noi 

abbiamo sempre chiesto all’IVOP di mettersi d'accordo con i 

sottoservizi, per non rifare tre volte lo stesso intervento e 

questo sta accadendo. Spero che Via Vittorio Veneto, sia Ceglie 



che Carbonara, che sono delle vie, ma anche diverse traverse 

interessate, sono piene piene di buche, scavi e tutto il resto. 

Cioè questo è un interesse di tutti. Grazie.  

 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? No. 

Allora, velocemente rispondo per quel che mi è possibile. 

Relativamente a Piazza Umberto credo che gli interventi siano 

tutti abbastanza chiari ed esaustivi, anzi, ringrazio il 

Consigliere Cascione che facendo il geometra nella vita è 

riuscito a darci qualche informazione più tecnica, per aver 

messo in evidenza anche l'importanza della collegialità e della 

condivisione nel carico delle responsabilità, che come ben 

diceva il Consigliere Bordi, ciascuno secondo le competenze. Il 

Consigliere Cascione ha evidenziato un altro aspetto, a mio 

avviso importante, cioè il dialogo con i cittadini, perché i 

lavori pensati in un certo modo, il cronoprogramma dei lavori, 

è stato rivisitato, in seguito anche ad una congiunta che 

abbiamo fatto qui in Municipio, con l'ingegner Arborea  e 

l’ingegnere Laricchia, proprio per tener conto del… abbiamo 

tenuto conto delle doglianze dei cittadini e quindi abbiamo 

chiesto, con forza e determinazione, ai referenti IVPO, di 

rivedere il cronoprogramma degli interventi. Per quanto 

riguarda il Consigliere Burdi, che mi chiedeva riscontro del 

“Porta a porta”, allora, noi abbiamo la fortuna di condividere 



tutti insieme una chat, tutti i Consiglieri, l'Assessore 

Petruzzelli e poi i dirigenti di AMIU e i responsabili del 

servizio “Porta a porta” del Municipio 4 Roberto Biallo, 

condividiamo questa chat all'interno del quale non soltanto 

segnaliamo problematiche ma abbiamo anche la possibilità di 

avere dei feedback da parte del dirigente, del dottor 

Antonicelli. In ogni caso, il riscontro ad oggi è positivo. Si 

parla di un 72 per cento, siamo intorno al 70 per cento della 

raccolta differenziata. Chiaramente i problemi non mancano, li 

conosciamo tutti, li evidenziamo, ma la partenza è una 

partenza, non è un punto di arrivo. Voi sapete anche, proprio 

perché la chat ce lo ricorda, che sono stati anche fatti dei 

controlli da parte della Polizia locale e si sta continuando. 

Nel frattempo hanno iniziato con i braccialetti per la lettura 

delle utenze, del conferimento delle utenze. Per quanto 

riguarda poi i cestini gettacarte, abbiamo già chiesto, in 

maniera… diciamo attraverso le vie brevi, di conoscere la 

cadenza del ritiro. Però voglio ricordare una cosa, che quando 

noi abbiamo, tutti, me compresa, chiesto con insistenza il 

posizionamento di questi cestini, abbiamo poi anche collaborato 

nell'individuazione dei siti dove andare ad allocare, dal primo 

momento il Direttore Antonicelli ci ha detto “Guardate che 

questi cestini gettacarte saranno croce e delizia, perché molti 

li utilizzeranno per non conferire soltanto le deiezioni canine 

o la carta della caramella o la carta della merendina, ma per 

conferire altro”. Questo, chiaramente, non giustifica il non 



ritiro. Sarà mia premura chiedere ad AMIU di conoscere il 

cronoprogramma degli interventi. Per quanto poi il Consigliere 

Burdi chiedeva un sopralluogo o la convocazione di una 

Commissione tematica, per quanto riguarda i lavori, lo stato 

dei lavori su piazza Umberto e questo, diciamo, si può 

tranquillamente fare e sentire almeno l'ingegnere Arborea per 

un riscontro. Non ho l'abitudine di prestare il fianco a cose 

non mi aiutano a crescere, non aiutano a crescere nessuno, però 

in alcuni casi è opportuno fare delle precisazioni. 

Relativamente alla mia predisposizione alta al confronto, credo 

di essere una persona molto disponibile, anche troppo, attenta 

e aperta al dialogo. Relativamente all'affermazione del 

Consigliere Quaranta, vorrei evidenziare che io non ho mai 

avuto il piacere di riceverla nella presidenza per un 

confronto, quindi non ho mai letto da parte sua il desiderio di 

volersi confrontare. Non vi sembri una sottigliezza lessicale, 

ma io non sono a mezzo servizio. Sono in un regime di part-time 

al Municipio, per quanto riguarda la remunerazione, quindi 

questo credo che sia importante, anche se siamo a fine 

consiliatura, ma molto evidentemente questo, non soltanto non è 

ancora chiaro, ma procura, diciamo, dei dissapori. Quindi, 

vorrei invitare il Consigliere Quaranta a fare una riflessione 

sul come è sul quanto. Bene. Credo che sia stato detto più o 

meno tutto. 

Per quanto riguarda gli altri punti richiesti, cioè linea 

filobus non ho aggiornamenti. Tra l'altro, come ricordava il 



Consigliere Cascione, abbiamo avuto modo, durante quella 

Commissione, fuori dai lavori della Commissione, di 

confrontarci, di chiedere info all'ingegnere Laricchia e lo ha 

fatto proprio lei, Consigliere Quaranta. L'ultima cosa che 

volevo dire, per quanto riguarda il cittadino attore, io l'ho 

ricevuto, certo, e l'ho anche messo in contatto, come credo di 

aver già detto in un'altra circostanza, con il Centro servizi 

per le famiglie, perché poteva dare lì la disponibilità per una 

scuola di teatro. Poi, diciamo, la cosa non è stata possibile, 

per incompatibilità di orari. In ogni caso, è vero che siamo a 

fine consiliatura e quindi non ci sarebbe la possibilità di 

organizzare nulla, perché potrebbe essere scambiato per altro 

l'organizzazione di un evento, si può, insomma, lasciare ai 

posteri l'incarico di individuare delle modalità per la 

valorizzazione di questo signore del nostro territorio.  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/04/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/04/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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